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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/03/2016) vom 27.10.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg zugleich Protokollführer 

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Hanno Göttsch  
Herr Kai Helms  
Herr Jan-Peter Struve  
Herr Dieter Trinker  

Gäste 
Herr Jens Kus Gemeindevertreter 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jens Wiese fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses 

vom 03.02.2016 und 19.04.2016 und Bekanntgabe der in 
nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über das Abwasserbeseiti-  
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gungskonzept der Gemeinde Krummbek 
   
 7.   Feuerwehr-Fahrzeughalle  
   
 7.1.   Sachstand der Baumaßnahme  
   
 7.2.   Innenausbau-Eigenleistung der FFW  
   
 7.3.   Knickanpflanzung als Ausgleichsmaßnahme hinter der 

FFW-Fahrzeughalle 
 

   
 8.   Kinderspielplatz; Aufstellen der neuen Spielgeräte in Eigen-

leistung 
 

   
 9.   Park; Pflegemaßnahmen  
   
 10.   Straßenangelegenheiten  
   
 10.1.   Straßenschaden in der Parkstraße  
   
 10.2.   Sanierung der Regenwassereinläufe Paul-Jäger-Straße / K 

38 
 

   
 10.3.   Regenwasserabläufe am Grünredder / K 38  
   
 10.4.   Baumschnitt an der K 13 am Ortseingang aus Richtung 

Bendfeld 
 

   
 11.   Anträge der WKR  
   
 11.1.   Wie können Straßenschäden durch Pappeln verhindert 

werden? Hier: Ausfahrt OT Ratjendorf Richtung K 38 
 

   
 11.2.   Veränderungen von Grundstückszufahrten im Gemeindebe-

reich; hier: Rechtsgrundlagen / Beteiligung der Gemeinde-
vertretung oder der Verwaltung 

 

   
 12.   Bewuchs im Dorfteich im OT Ratjendorf  
   
 13.   Ersatzquartiere für Vögel und Fledermäuse auf dem Gött-

sch-Hof 
 

   
 14.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Kai Finck-Stoltenberg eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
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TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Keine.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 15-16 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Hans Löwel fragt nach, ob er die Schlaglöcher in der Straßenbankette an seinem Garten mit 
dem Recyclingmaterial vom Sportplatz ausbessern darf. Dem wird zugestimmt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses vom 

03.02.2016 und 19.04.2016 und Bekanntgabe der in nichtöffentli-
cher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Die Niederschriften werden beide genehmigt. 
  
 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über das Abwasserbeseitigungs-

konzept der Gemeinde Krummbek 
 
Das Abwasserbeseitigungskonzept wurde komplett durchgesehen. Es haben sich einige 
Fragen ergeben, die noch von der Bürgermeisterin mit den Herren Wauker und Ing. Hauck 
zu klären sind, u.a. die nötige Zaunhöhe an den Teichen, die Abstände der Sichtprüfungen, 
der Teich im Park ist keine  technische Anlage, die Regenwasserleitungen sind  teilweise 
nicht richtig eingezeichnet. 
Die Beschlussfassung wurde auf die nächste Sitzung verschoben.  
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TO-Punkt  7: Feuerwehr-Fahrzeughalle 
 
 
 
TO-Punkt  7.1: Sachstand der Baumaßnahme 
 
Die Bürgermeisterin erläuterte den derzeitigen Stand der Baumaßnahmen. 
Da sich herausstellte, dass die angebotenen Sickerpflastersteine durch den Einsatz von 
Streusalz ihre Wasserdurchlässigkeit verlieren, soll nun normales Pflaster verlegt werden. 
Da dieses Pflaster günstiger ist, kann Firma Stoltenberg zum angebotenen Preis noch eine 
Wasserablaufrinne hinter den auf Lücke gesetzten Hochbordsteinen einbauen. 
  
 
 
 
TO-Punkt  7.2: Innenausbau-Eigenleistung der FFW 
 
Die Feuerwehrkameraden haben mit dem Innenausbau begonnen. 
Die Innenseiten der Hallenaußenwände sollen bis auf 2,50 m mit OSB-Platten verkleidet 
werden, dann sind die Kabelkanäle vom Elektriker wesentlich einfacher zu montieren.                                                                                                                                                                                              
  
 
 
 
TO-Punkt  7.3: Knickanpflanzung als Ausgleichsmaßnahme hinter der FFW-

Fahrzeughalle 
 
Das Pflanzgut soll im Frühjahr bei der Pflanzenbörse der Jägerschaft gekauft werden. 
Es sollen dann gleich Pflanzen zur Lückenbepflanzung im Kreisel mit gekauft werden.  
 
 
 
TO-Punkt  8: Kinderspielplatz; Aufstellen der neuen Spielgeräte in Eigenleistung 
 
Die Spielgeräte sollen, wenn das Wetter es zulässt, noch vor dem Winter aufgebaut werden. 
Ansonsten muss die Palette mit dem Beton ins alte Gerätehaus gestellt werden. 
  
 
 
 
TO-Punkt  9: Park; Pflegemaßnahmen 
 
Zur Parkpflege soll zum 19.11.16 eingeladen werden.  
 
 
 
TO-Punkt  10: Straßenangelegenheiten 
 
 
 
TO-Punkt  10.1: Straßenschaden in der Parkstraße 
 
Die Schäden werden von der Firma A. Stoltenberg im Zuge der Asphaltarbeiten an der neu-
en Fahrzeughalle mit  repariert.  
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TO-Punkt  10.2: Sanierung der Regenwassereinläufe Paul-Jäger-Straße / K 38 
 
Die Regenwasserleitung zwischen Kreisstraße und dem Grundstück Frahm ist von der Sra-
ßenbauverwaltung z.T. neu verlegt worden.  
 
 
 
TO-Punkt  10.3: Regenwasserabläufe am Grünredder / K 38 
 
Von der Straßenbauverwaltung wurde eine Mulde an der Kreisstraße bis zum Grünredder 
angelegt um das Wasser aufzufangen, wo es dann versickern soll. Es ist ein einfacher Ver-
such zur Lösung des Problems.  
 
 
 
TO-Punkt  10.4: Baumschnitt an der K 13 am Ortseingang aus Richtung Bendfeld 
 
Dieter Haasler erklärt sich dazu bereit, die Büsche  aufzuputzen.  
 
 
 
TO-Punkt  11: Anträge der WKR 
 
 
 
TO-Punkt  11.1: Wie können Straßenschäden durch Pappeln verhindert werden? 

Hier: Ausfahrt OT Ratjendorf Richtung K 38 
 
Bei einem Ortstermin mit der Bürgermeisterin, dem Stellvertreter und Herrn Waucker wurde 
festgestellt ,dass noch kein dringender Handlungsbedarf besteht. 
Dieter Trinker von der WKR stimmte dem zu.  
 
 
 
TO-Punkt  11.2: Veränderungen von Grundstückszufahrten im Gemeindebereich; 

hier: Rechtsgrundlagen / Beteiligung der Gemeindevertretung oder 
der Verwaltung 

 
Es wurde festgestellt ,dass die  Veränderung  einer Zufahrt auf eine Gemeindestraße mit der 
Gemeinde abgestimmt werden soll.  
 
 
 
TO-Punkt  12: Bewuchs im Dorfteich im OT Ratjendorf 
 
Da der Teich nach  Aussage des Wehrführers nicht mehr zwingend als Feuerlöschteich ge-
nutzt werden muss, ist der Bewuchs nicht mehr unbedingt zu entfernen. 
  
 
 
 
TO-Punkt  13: Ersatzquartiere für Vögel und Fledermäuse auf dem Göttsch-Hof 
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Nach dem Abbruch des alten Hühnerstalls auf dem Göttsch-Hof  musste  Herr Jessen  Er-
satzquartiere für Vögel und Fledermäuse schaffen. 
Dies hat er in Absprache mit der unteren Naturschutzbehörde an der LUBIK-Scheune umge-
setzt.  
 
 
 
TO-Punkt  14: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Da der 2.Gemeindearbeiter Lütje länger erkrankt  ist, braucht Burkhard Schuhmacher Hilfe 
bei der Gullyreinigung. Jan-Peter Struve, Kai Helms sowie Hans und Thorsten Löwel erklä-
ren sich dazu bereit. 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Finck-Stoltenberg gez. Kai Finck-Stoltenberg Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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